Las mejores ayudas para estudiar un máster - Expansión - 16/04/2016

SOPORTE ECONÓMICO

Las mejores ayudas para estudiar un máster

Ante el competitivo mercado laboral, los programas de posgrado se han convertido en una necesidad, pero el alto precio de las tasas los hacen prohibitivos para muchos estudiantes. Universidades y fundaciones se esfuerzan para incrementar las becas. Por Luis Alberto Álvarez

ubo un tiempo en el que los jóvenes bromeaban con los afortunados que cursaban un máster preguntándoles si se trataba de un "Master of the Universe", haciendo alusión a unos populares dibujos animados de la épo-ca. Por aquellos años, salvo honrosas excepciones como los doctorados o el MIR, los cursos de posgrado eran percibidos como un exotismo, propio de alumnos sofisticados que disfrutaban de un respaldo económico importante por parte de su familia. Las profun-das transformaciones en los ámbitos académico, social y tecnológico, en cambio, han supuesto que la formación continua sea el eje angular de cualquier carrera profesional. En el curso 2013-2014, según los últimos datos facilitados por el Ministerio de Educación, 120.000 estudiantes cursaban másteres oficiales, un 5,5% más que el cur-so anterior. Esta cifra representa el 7,8% de los estudiantes del sistema universitario español.

Sin embargo, una de las características de los cursos de posgrado continúa siendo su alto precio, lo que, a su vez, pone en peligro la igualdad de oportunidades propias de un Estado de derecho. Durante el



Los alumnos deben dedicar muchas horas al estudio si desean conseguir las ayudas más prestigiosas a la investigación.

curso 2012-2013 prácticamente se duplicaron las tasas de los másteres oficiales en muchas universidades públicas, una vez que el Ministerio de Educación dio permiso a las comunidades autónomas para que subiesen esta partida con el fin de acercarse a su precio real.

Pero, paralelamente, se ha realizado un esfuerzo para incrementar

las bonificaciones y becas tanto por parte de los organismos públicos como de las instituciones privadas. En el caso de los primeros, por ejemplo la Universidad Complutense de Madrid (UCM) cuenta con un millón de euros en ayudas a estudiantes de grado y máster. Dispone de dos modalidades de becas para los 155 másteres que oferta. Las ayudas dependen, por un la-

Las ayudas dependen, por un lado, del expediente académico, y por el otro, de las condiciones socioeconómicas del alumno, según establece el Real Decreto 595/2015. Un total de 200 alumnos por cada modalidad pueden disfrutar de estas ayudas, que suponen exenciones de hasta el 50% del pago de las tasas de las matrículas. "Cada vez tenemos más becas en posgrados, en sintonía con el incremento en el número de solicitudes. Se percibe que debe hacerse el posgrado, por ello las instituciones públicas deben ofrecer soluciones a través de la universidad a esta demanda social", explica Julio Contreras, vicerrector de Estudiantes de la UCM. Según él, el futuro de los cursos de posgrado pasa por que "las comunidades autónomas bajen las tasas universitarias y se refuercen las avudas", asegura.

tasas universitarias y se refuercen las ayudas", asegura. Entre 2008 y 2013 el número de tesis leídas se ha incrementado un 40%, hasta llegar a las 10.889 ese último año. La particularidad de este